




Catatan Harian Pendakian
Gunung Rinjani

Waktu itu gua masih sibuk ngurusin Permata, perkemahan terbesar milik Stan dan Prodip Keuangan, pesertanya - sekitar 1500 orang, kendaraan pengangkutnya 32 truk Fuso yang berkapasitas 50 orang ditam bah sama belasan mobil - pribadi. Tapi juga gua musti ikut melaksanakan pendakian sporadis, pendakian gede-gedeane juga dalam rangka liburan semester. Pendakian Sporadis(PS) ini adalah pendakian serentak ke 23 gunung di Indonesia tapi karena terbentur - masalah akademis, akhirnya puncak - puncak itu nggak jadi didaki serentak tapi satu per satu oleh pelaksana PS.

Setelah pikir-pikir, gua tertarik buat naek Rinjani. Katanya, tingginya cukup lumayan, tertinggi nomor tiga di Indonesia dan pemandangannya buagusss. Okelah. Terus gua telegram temen gua yang di Surabaya empat hari sebelum - hari H dan berangkatlah gua pada tanggal 10 Juli 1989- ini ke Surabaya. Tapi sebelumnya mampir dulu ke Salatiga ke tempat sodara nganterin adek gua sekalian minta sanga tambahan, lumayan kan buat nambahin beli rokok.

Ternyata buat ke Salatiga aja nggak gampang, beli karcis bis di Pulo Gadung udah abis, waktu itu jam 5 sore, ke Gambir udah telat, Yaah akhirnya ke Kemayoran naek Damri. Sampe di Kemayoran ternyata musti ngantri, ngantrinya pu- anjaaang banget padahal loketnya belum buka, gila ching - nggak bakal kebagian karcis nih. Udah deh akhirnya gua pin- dah ngantri ke yang jurusan Purwokerto dengan harapan bisa nyambung bis lagi ke Salatiga, soalnya antriannya cuma 8 orang. Eh ternyata yang ngikutin jejak gua banyak juga dan terbagilah antrian jadi dua antrian yang hampir sama pan- jang. Syukur alhamdulillah gua jadi ngantri di depan.






Setelah ngantri nunggu loket dibuka, gua kebagian - tempat duduk juga. Gua sama adek gua dan sambil dapet sun pikri dan piknan dari Ibu gua, naek bis Damri yang hampir penuh. "Naek Gunung nya yang ati-ati yah" gitu pesen Ibu - gua pake bahasa jawa,... kesian juga liat Ibu gua waktu - ngelepas gua,.. Bis baru mulai berangkat jam 8.14, sialan lama banget nunggu nya. Di jalanan menuju pinggiran kota Damri ini diisi lagi sama penumpang-penumpang yang mau mudik liburan sekolah. Hasilnya, gang bis jadi penuh sama - orang-orang yang tidur dan duduk di lantai persis kaya ke reta lebaran yang mau ke Yogya atau Surabaya. Gila baru - sekali ini gua naek bis kaya gini penuhnya.

Gua dan adek gua sampe di Purwokerto pagi-pagi, trus disambung lagi bis ke Yogya dan ke Salatiga. Kesian juga gua ngeliat adek cewek gua satu-satunya kecapean. Kita orang sampe di Salatiga jam setengah satu siang. Ngobrol sana-sini, makan kue, makan nasi, foto-foto dan sebagainya akhirnya gua baru bisa pergi meninggalkan Salatiga jam 15-48 ke Surabaya lewat Solo.

Gua sampe di Stasiun Joyoboyo jam 23.00, huh perjalanan yang melelahkan dan bikin dongkol. Setelah semua penumpang turun, gua baru sadar kalo tinggal gua sendiri yang - belum turun dari bis. Kenek nya udah marah-marah nyuruh - turun. Dasar kenek gila. Begitu turun, seperti biasa gua langsung dikerubuti sama orang-orang yang nawarin taksi - dan becak. Tapi terpaksa gua tolak, abisan duitnya cekak baby. Gua nanya sama orang, berapa perak kalo naek daihat su dan naek daihatsu yang mana, ah tapi emang orang Surabaya terkenal kotanya orang-orang keras , jawabannya kalo nggak "nggak tau"sambil melengos pasti nyuruh gua naek becak atau taksi. Emang orang Surabaya gila-gila kali yah? tapi gua belum putus asa gua tetep nanya sama orang laen lagi.





Gua jalan agak jauh lagi dan ketemu sama orang yang keliatannya jujur, gua tanya dan jawabannya ternyata emang nggak mengecewakan. Dia bilang ada kendaraannya "di sana tuh" katanya sambil nunjuk ke arah luar terminal. Line G, jurusan Karang Menjangan ongkosnya tiga ratus perak. Terus gua berangkat ke sana, naek daihatsu dan turun di Kerta - Jaya, disambung lagi pake becak ke rumah Apan. Alhamdulillah sampe juga gua di rumahnya jam 23.59. Biar cuma kurang satu menit kek, tapi yang penting janji gua untuk datang tanggal sebelas udah guaenuhi, kan nggak perlu minta maaf sampe banget-banget toh dan pasti dia nggak kecewa. Gua bel pintu rumahnya, yang keluar anak muda nggak gua kenal trus gua tanya apa ada Apan?... "Loh Apannya kan lagi di Jakarta" Yaa ampun, mati deh gua. kebayang deh gua naek gunung sendirian. Gua masuk tanya ini-itu, ternyata Apan sudah seminggu ada di Jakarta dan belon balik-balik. Dodol. Emang kalo udah ditakdirkan tidur di terminal yah musti tidur di terminal kata gua dalam hati.

Gua pergi lagi dari rumah Apan dan pengen nyoba nyaritempat tidur dirumah temen yang laen di kota pahlawan ini. Naek becak gopek, sampe dah gua dirumah temen gua itu. Kebetulan penghuni rumahnya lagi jajan mie tek-tek, terus gua tanya apa ada temen gua di situ, ternyata temen-temen gua udah pada pindah tempat kost, sialan. Pas gua mau naek becak ke terminal, temennya yang laen yang ada di dalam te-reak "Mau ke mana mas?; tidur sini aja!" (mereka tau kalo gua dari Jakarta dan bawa ransel guede dengan berat 25 Kg) "cihiii..."kata gua dalam hati. "baik juga nih orang" ternyata nggak semua orang Surabaya cuek-cuek.

Gua ngobrol sama mereka sampe jam setengah tiga, dan gua tahu nama orang yang tereak tadi. Namanya Guser Siagian kakak kelas gua dua tshun.





Dia nyaranin gua supaya naek bis terusan aja, bis yang langsung ke Mataram atau Bali. Naeknya dari terminal bis Bratang, cuma stasiun ini yang menyediakan bis jurusan ke Bali atau Lombok tanpa putus-putus. Gua pikir bener juga nih, daripada nyambung-nyambung, ongkosnya belum tentu lebih murah, tapi yang keliatan cuma cape dan kebingungan aja kalo gua naek kendaraan yang nyambung-nyambung. terus gua putusin, gua naek bis terusan itu. Setelah cape dan ngantuk dia nyuruh gua tidur di atas sama Andy, anak tingkat tiga kedokteran hewan Unair, ngobrol bentar, trus gua tidur diatas kasur yang disediakan sama Andy. Kasur digelar di lantai dan dikasih sepre dan selimut lengkap dengan bantal dan guling tapi bantalnya gua tolak, soalnya percuma aja, nggak bakal gua pake, gua jarang banget tidur-pake bantal.

Dari obrolan sama orang-orang itu, gua dapet pelajaran, sebaiknya gua sampe di Surabaya pagi-pagi aja, supaya bisa langsung naek bis ke Mataram, karena bis itu bis-malem (memang bis yang berangkat hanya malam, bukan bis yang karena nggak sengaja jalan malem-malem). Satu lagi pelajaran, siapin deh perlengkapan mendaknya sampe yang kecil-kecil di Jakarta, biar di Surabayanya nggak nyari-nyari lagi, karena yang ada di Jakarta belum tentu ada di Surabaya. Belum lagi waktu dan pikiran yang tersita buat mikirin hal kaya gitu.

Paginya gua bangun kira-kira jam setengah sembilan. Mandi bentar terus bikin daftar belanja yang lupa beli di Jakarta. Gua sama Andy jalan-jalan dulu ke Unair ngurusin pendaftaran ulangnya, makan siang lalu nyari barang ke Super Market de es be, semuanya kebeli cuma tinggal gas-kompur aja yang belum kebeli. Nyari-nyari kemana-mana nggak ketemu, ah dasar Surabaya bukan Jakarta, akhirnya gua beli Parafin buat cadangan kompor gua, eh kompor Stapala ding.






Harga parafinnya Rp1.750,00 sekotak, tai anjing bener. di ketok harganya cing, di Jatayu rasa-rasanya cuman gopek. Yah udah lah emang salah gua juga sih. Dari sini gua dan Andy langsung ke Bratang ngebooking tempat duduk, gua ambil bis yang pake video, AC dan WC biar nyaman baby, abisan bedanya cuma cenggoh sih sama bis yang nggak pake apa-apa, cuma roda dikasih tempat duduk.

Gua masih bingung, apa gua sendirian nih naek Rinjaninya, apa gua ke Denpasar dulu nyari temen yang mau naek? Takut juga nih ati kalo naek sendirian, pernah sih gua naek gunung sendirian, tapi itu gunung Gede, gua tau lah di kit-dikit seluk beluknya dimana musti istirahat dan dimana musti tancep gas. Tapi Rinjani? gua belon pernah kesana, pernah sih, tapi itu waktu lagi mereksa Garuda, cuma dimataramnya aja, itu juga ke mana-mana dianter-jemput, ditungguin diservis lah kaya anak gajah, tereak dikit langsung dikasih susu. Gua bujuk Andy biar gua dapet temen ngobrol, tapinya ceweknya mau ultah besok, wah gagal nih. gua coba lagi rayu si Endro temennya Andy, tapi gagal lagi karena dia jadi panitia Wisudanya Unair. Yah sudah lah yang penting usaha gua udah cukup keras buat ngajak mereka dan jadi lah gua naek gunung sendirian. Timbul lagi rasa takut gua sampe-sampe timbul rasa ingin di Surabaya aja nungguin sampe ada temen yang mau naek, tapi ah gua inget Stapala, gua inget waktu gua liat emblem Stapala didomp-pet gua. Saat itu juga gua langsung bangun ngepak-ngepak barang buat ke Rinjani sendirian. "Apa pun akan gua lakukan untuk Stapala" pikir gua dalem ati. Buat beberapa orang, mendaki sendirian mungkin bukan problem, tapi buat gua, orang baru di gunung, mendaki sendiri tanpa persiapan yang gua anggep masih kurang, merupakan pengorbanan tersendiri, walaupun kekurangan gua cuma peta. Ah baru tahu gua sekarang apa arti selebar peta buat pendaki.





Jadwal berangkat bis jam 18.00, sekarang udah jam 17.40, gua udah cuci muka dan siap buat take off dari Surabaya ini. Gua disuruh naek becak ke Bratang sedangkan Guser dan Andy naek motor. Karcis gua dibawa sama mereka, biar - begitu sampe di Bratang, gua langsung naek bis yang udah - dibooking. Ah dua orang itu baik bener, segala macam keperluan gua diperatiin, selalu mbayarin makanan gua de es be-gua nggak tau gimana bales budi mereka entar.

Begitu sampe di Bratang, ongkos becak langsung dibayar Andy dan terus dia nunjukin bis yang musti gua naekin (ada banyak bis di stasiun). Waktu itu jam nunjukin jam - 18.00 teng. Gua salaman sama Andy dan Guser, bilang terima kasih de esbe, abis itu gua naek bis. Sialan juga nih bis jam 18.16 mesinnya baru diidupin. Gua pikir si Guser sama Andy udah pulang tapi ternyata dari jendela gua ngeliat mereka masih ngobrol nungguin gua pergi. Baik bener sih tuh orang, mereka belon kenal sama sekali sama gua, mereka cuma tau kalo gua adalah temennya temen mereka. Setelah sehari-harian perjalanan menuju Surabaya sendirian ternyata gua - masih sempet nemuin orang-orang baik kaya mereka. Bis baru berangkat jam 18.20, mereka melambaikan tangan ngasih - selamat jalan sama gua dan gua bales dengan ucapan terima kasih yang pasti mereka nggak denger karena bisnya tertutup banget, waktu itu gua terharu sama peristiwa yang kaya gitu.

Setelah sepuluh menit gua ngelamun, gua baru sadar - kalo di sebelah gua ada cowok yang badannya gede, sekitar 31 tahun, pendiem, pake jeans dan kaos oblong keliatannya sih baik-baik tapi cuek banget. Gua pikir dalam hati, ini lah awal dari kehidupan keras yang bakal gua hadapi, setelah seharian dilayanin sama dua orang Surabaya itu, awal gua maen-maen sama kekerasan kehidupan alam, awal perjalanan gua sendiri ke Rinjani.





Di Besukih, kira-kira jam 10 seperempat penumpang bis dapat makanan gratis, lumayan juga nih, lagi laper-laper - kaya gini dapat soto panas, gratis lagi. Bis berangkat lagi setelah semua penumpang makan malam, kira-kira 30 menit setelah itu perjalanan dilanjutkan lagi ke Banyuwangi dan ke Denpasar. Gua tidur terus setelah kenyang makan soto dan bangun-bangun gua udah sampe di Denpasar. Di satu tempat, kantornya bis, penumpang diturunin buat ganti bis. - jam waktu itu nunjukin jam 5.30 WITA, bukan WIB lagi dan gua sempet juga sembahyang subuh. Bis yang nggantiin datang dan berangkat lagi jam 6.10 wita menuju Padang Bai, - pelabuhan menuju Lombok.

Sampe di Padang Bai jam 8.13 wita dan dapat makan gratis lagi. Perjalanan dilanjutkan naik ferry dan merapat di Pelabuhan Lembar, pelabuhannya Lombok jam 12.35 wita dan setelah turun, gua dijemput lagi pake hi ace ke terminal Sweta (baca:Suite) sampe di Sweta waktu itu jam 2.25 wita dan dari situ disambung lagi naik colt ke Bayan. Colt itu adalah colt terakhir ke Bayan. Dan hari itu tanggal 13 Juli '89 jam 8.31 gua sampe di Bayan. Selama di perjalanan ini gua banyak diem nya daripada ngobrol. gua tidur melulu nggak tau kenapa, mungkin karena kalo gua cerita mau naik Rinjani sendirian selalu aja dinasehatin sama orang, malah ada yang bilang sok jagoan, ngapain sih pake nyaerahin nya wa ke Rinjani? kata mereka, kalo mau ny erahin nyawa tuh - yah sama penjajah kaya orang Lombok yang nggak pernah kejajah sama sekali, kata orang Lombok yang gua ajak ngobrol di Padang Bai. Ada juga sih yang seneng diajak ngobrol, tapi kalo udah ngobrol susah nyetopnya. Ah mendingan tidur aja deh nikmati pemandangan ini, nikmati perjalanan ini.

Di perjalanan menuju Bayan, gua sempet bingung, abis perjalanan itu sepertinya menuju pantai, bukan gunung. Di kanan dan dikiri kadang kadang pantai dan muara, wah --





pokoknya jalannya menurun terus deh nggak seperti kalo kita mau naek Gede jalannya nanjak terus di Cibodas dan Puncak. Dikanan dan di kiri gua penumpangnya banyak yang cukup ngeludah, muntah dan ngerokok dan tampang mereka nggak ada yang murah senyum kaya kebanyakan orang Stan dan Pro-dip, tampang mereka keras-keras dan selalu ngomel kalo haknya di ambil sedikit aja. Colt itu di isi puenuh banget. Sampe- sampe yang berdiri di pintu ada tiga cowok dan satu ibu-ibu. Di bumper belakang ada dua orang gelantungan (ada tangga yang buat narong barang ke atas/kap boiler), belum lagi baunya, tapi lama-lama gua biasa juga, bahkan sempet mangku anak kecil yang ingusan dan seperti belum pernah mandi sejak lahir. Gila ... inilah bangsa gua di pelosok Indonesia, inilah mereka yang mbiayai sekolah gua di Stan nggak tega rasanya gua ngedumel kaya gini, ora ilok kata orang Jawa, (barangkali ora ilok itu artinya pamali). Pakaiannya mereka nggak ada yang bagus, pasti ada tambalannya gua mikir kenapa MBM nggak aksi sosial kesini aja yah? - pasti mereka akan senang. Di perjalanan ini gua nanya sama orang di depan gua kalo mau naek Rinjani turun dimana, trus dia bilang ah nanti ikut saya aja, saya juga mau ke Bayan, nanti tidur aja di rumah saya, daripada kalo tidur di hotel bayarnya mahal loh. Gua bingung jawabnya, sebenarnya gua nggak mau ngerepotin mereka dan di lain pihak gua juga nggak mau kemerdekaan gua hilang di rumah mereka. Akhirnya gua terima tawaran dia, itung-itung mengenal suku Sasak, kebudayaan dan kebiasaannya. Kita turun di ujung mobil, maksud gua sampe trayek yang paling akhir, jalan yang paling ujung. Perjalanan disambung lagi pake ojeg. ongkos ojegnya gopek sampe kerumah Sarijan dan seceng kalo sampe ke pos PHPA di Bayan. Kalo ojegnya udah nggak ada lagi terpaksa jalan kaki ke arah utara. Ke desa terakhir, Desa Senaro atau tidur di Pos PHPA nya, kira-kira 2 kilo sampe di Pos PHPA (setengah jam jalan kaki).





Gua baru tahu kebudayaan/kebiasaan suku Sasak, mereka suka gonta-ganti bini, tapi ini baru penilaian dari hasil ngobrol-ngobrol selama satu hari di lingkungan orang Sasak, bukan hasil penelitian. Keluarga yang gua inepin punya bini/udah ganti bini lima kali dan punya anak tujuh belas orang dan semua anak-anak nya dibawa sama orang tua laki-laki. Anak laki-laki yang nomor tiga itu (Sarijan, 26 th) sendiri udah ganti bini satu kali, tapi masih belum punya anak. Mereka semua hidup dalam satu atap, rumah berukuran 5 x 10 meter persegi. Sudahlah gua nggak mau cerita lebih banyak lagi, takut kalo salah nilai. Ongkos nginep dan makan malam gua kasih ke mereka goceng. Pagi-pagi gua bangun, nyubuh, foto-foto dan mempersiapkan diri buat naek dengan diantar sama Sarijan dan satu orang temennya.

Pelaksanaan Pendakian

Gua mulai berangkat dari rumah Sarijan sekitar jam-07.30 wita, lalu sampe dipos PHPA/Pos PHPA ini sering disebut pos I, lapor, ngisi buku tamu, nama alamat dan rencana perjalanan. Jalan mulai nanjak. Sampe di Desa Senaro gua ngisi aer minum, ada ledeng umum persis di pertigaan jalan. Di sini gua ketemu sama Burhan anak Perbanas ngobrol bentar, setelah itu Sarijan dan temennya gua kasih saceng dan gua suruh balik nggak jadi nganter gua. - Gua bilang ke mereka kalo gua naek gunung bareng sama Burhan. Burhan dan temennya anak Universitas Mataram(Unram) udah beberapa kali naek Rinjani, tenang lah gua.

Jalan kaki arahnya selalu ambil yang kiri, nanjak terus dan gua mulai keteteran sama Burhan. Akhirnya gua minta ditinggalin sendirian dan entar ketemu lagi di Pos III atau Segara Anak, tapi sebelumnya gua minta gambaran





rute sama mereka. Dah. Waktu itu jam 08.30, gua mulai jalan sendirian, pelan dan santai sambil menikmati pemandangan dan suara burung-burung. Kadang-kadang ada orang bule yang baru turun gunung, kadang-kadang juga ada pencari kayu atau porter. Seneng ati gua, berarti ini bukan gunung yang jarang didatengin orang, jadi track-track nya pasti jelas dan gua nggak bakal kesasar.

Jalanan yang gua lewat rata-rata lebarnya dua meter wah seperti jalan tol ching, cuma aja jalannya nanjak terus, jarang banget bonusnya. Cape dah gua, mana ransel gua berat banget, mudah-mudahan nggak putus dah talinya. Gua sampe di Pos II jam 12.41, sendirian. Pos II ini peris kaya shelter-shelter yang ada di gunung Gede, cuma - aja bentuknya nggak bulet tapi persegi dan semuanya terbuat dari kayu dan atapnya dari seng. Di kanan-kiri pos banyak pohon tinggi-tinggi, seperti pohon damar atau pohon kayu laennya yang biasa ada di hutan primer.

Gua istirahat, minum aer putih yang gua ambil dari Senaro lalu ngerokok. Baru sebentar, ada porter dateng sambil bawa tiga ransel gede-gede (dipikul). Di tangan kirinya ada ketel nasi, nyokor dan telanjang dada. Gua ngobrol dikit-dikit sama dia, dia gua kasih jarum yang emang gua bawa 3 bungkus untuk naek. Dia seneng, dia banyak ketawa, dia mbawa barang milik empat orang bule/Prancis. Nama porteritu Pak Min, tinggalnya nggak jauh dari pos PHPA. Pak Min berangkat lagi sambil ngerokok. Gila tuh orang, badak bener badannya, tas gede-gede gitu seper-tinya enteng aja buat dia, mana nanjak, mana sambil ngerokok, mana nggak bawa minum, tapi untung gua sempet ngasih minum waktu ngobrol tadi, kasian ching.

Nggak lama Pak Min berangkat dateng empat bule, mereka sopan-sopan dan menyapa gua duluan "Hai". Setelah





itu mereka cerita tentang guide mereka yang sempet bikin nyasar tiga kali. Gua kenal lagi sama mereka, GP (Jippi) Natali, Flo dan Lavigya. Gua jalan bareng sama mereka. Tapi baru tiga menit gua udah ketinggalan lagi, jauh. Ah ini guanya yang lemah atau merekanya yang badak sih? - Yah beginilah kalo naek tanpa persiapan fisik yang cukup. Nggak lama jalan sendirian, gua disusul lagi sama guide bule-bule itu, namanya Bowo, wah seneng gua ketemu orang jawa di tanah Lombok. Gua ditinggal lagi sama Bowo dan sendirian lagi. Nggak banyak cabang di rute ini lintasannya jelas semua, nanjak terus tapi ada bonus dua kali.

Jam 03.45 sore wita gua sampe di Pos III, disana gua lihat bule itu lagi sibuk bikin api buat makan siang dan ada juga yang lagi istirahat. Mereka nyoba bikin api pake ranting-ranting kering. Mereka seneng lihat gua dateng karena kelihatannya mereka nggak suka sama Bowo. Mungkin karena sempet bikin mereka kesasar dua jam dibawah Pos II. GP nemuin gua dan bilang kalo Burhan langsung pergi ke - Segara Anak dan gua ditinggalin tiga singkong dan nomor teleponnya di Jakarta. Gua bilang thank you sama GP. Waktu itu gua trenyuh liat Pak Min makan cuma pake nasi - dan cabe rawit doang. Ooh jadi ketel yang dia bawa itu isinya gituan toh. Beginikah kehidupan penduduk asli sini? nggak tau deh.

Mereka masih sibuk bebenah dan nungguin supermie matang, sedangkan gua, begitu dateng langsung buka ponco, masak kopi pake kompor gas sambil duduk ngerokok dan dalam waktu kurang dari lima menit gua udah bisa nawarin - kopi ke mereka. Flo bilang ke gua, "You are well organized", "Thank's", gua jawab. He eh eh bangga gua ndenger pujian kaya gitu dari orang bule, soalnya gua tau pujian itu memang sungguh-sungguh, bukan basa-basi.





Kita orang malem ini mau tidur di Pos III. Sambil nungguin singkong mateng, kita bikin api unggun, ngobrol dan foto-foto. Nggak lama kemudian dateng guide nya yang satu lagi, namanya Prima bareng sama anak-anak Unram mau mancing di Segara Anak. Informasi lagi nih, ada sumber air di Pos III, letaknya di kanan jalan, di belakang pos, turun sekitar tiga menit. Bentuk pos ini seperti pos Kandang Badak atau Pos Kandang Batu, Jadi selain serambi juga ada kamarnya. Semuanya terbuat dari kayu dan beratap seng lalu kondisinya baik dan bersih. Di sekitar pos III ini gua sempetin boker sebagai kenang-kenangan. Tanda-tanda dekat pos ini adalah banyak arbei merah di kanan dan kiri jalan dan mungkin bau thaaigua masih juga belum ilang.

Berangkat dari Pos III jam 07.50 wita, sendiri, yang laen masih di belakang tapi beberapa belas menit kemudian mereka menyusul gua dan sebentar aja gua udah berada di posisi paling belakang. Medannya nanjak lagi dan nggak ada bonus sama sekali. Pohon-pohon yang ada tinggal rumput-rumput dan pinus lalu batu apung dan edelweis dan gua sampe di Pelawangan Bayan jam 10.40 wita. Selama di perjalanan gua sempet foto-foto pake tripod, wah santai cing.

Pelawangan Bayan adalah salah satu puncak(bibir) Rinjani. Di Rinjani ada beberapa puncak, misalkan aja cangkik yang bibirnya udah pecah-pecah, nah gua udah sampe di salah satu bibirnya tapi ada bibir yang lebih tinggi lagi letaknya sekitar(gua lupa derajatnya), tapi kelihatan kok bahwa puncak itulah yang paling tinggi. Itulah puncaknya Rinjani, ada di kiri Pelawangan Bayan.

Pada waktu gua mau turun ke Segara Anak(dasar cangkik) gua sempet nyasar sekitar satu jam, wah waktu itu - gua panik... gua nggak tahu puncak mana yang musti gua





daki, yang gua tau gua musti turun ke Segara Anak tapi - lewat mana gua nggak tau. Lalu gua balik lagi ke Pelawang an Bayan, untung gua denger dari jauh si Burhan nyanyi-nyanyi dan sambil tereak-tereak gua tanya jalan mana yang musti gua ambil. Ternyata jalan turun itu memang curam banget sepertinya nggak ada jalan. Track nya menuju ke sebuah batu yang bentuknya seperti pintu dan langsung turun sembilan puluh derajat dan baru kelihatan tracknya - lagi. Dari jauh Burhan tereak "Sue, kalo udah balik ke Jakarta telpon gua yah... kalo eloe belon telpon gua tanggal 21 entar eloe gua SAR", "iya" dan dari jauh gua ngeliat dia melambaikan tangan. Omongan Burhan itu entah boong atau bener, tapi kata-katanya udah memberi gua spirit yang gede buat perjalanan ini.

Turun ke Segara Anak makan waktu 3 jam. Badan gua udah mulai pegel karena nggak napsu makan, mungkin gara-gara makan keju yang dicampur sama ultra dan havermut waktu di Pos III tadi pagi perut gua jadi neckg. Aer di jirigen udah tinggal dikit, waktu itu langsung gua buang - karena gua udah sampe di Segara Anak, Gua lari ke danau dan langsung gua minum aer danau. Loh kok rasanya kaya gini, sialan aer danau payau, nggak bisa diminum. Di sebelah kiri tempat gua minum gua ngeliat thaai kuning ngambang, bangsat,... bajingan gua udah minum aer tai, sialan. Tapi mau diapain lagi aernya udah masuk ke perut cing. - Dari tempat itu gua liat rombongan bule-bule lagi jalan. Siiip lah, berarti sprint turun gua tadi nggak sia-sia-dong. Gua jalan ke kiri gua nggak tau lagi mana utara - mana selatan, target gua cuma satu, nyusul bule-bule itu dan camping di samping mereka karena gua udah kehabisan aer dan nggak tau musti cari di mana. Guide nya pasti - tau letak sumber aer itu.





Akhirnya nyampe juga, gua ndiriin tenda di samping tenda mereka dan kebetulan Pak Min dan guidenya Prima - (Bowo udah di PHK) nggak bawa tenda, jadi mereka gintur di tenda Dom Stapala. Selain dom gua juga pasang banner Stapala di tenda itu. Wah seneng gua punya temen tidur. Sumber air bersih ada di kiri aer panas sekitar 300 meter, tapi eloe bisa tanya sama orang-orang yang ada di sana. Di danau ini ternyata banyak orang mancing ikan - mereka mendirikan bedeng dan tidur di situ, bedengnya dekat sama aer panas. Hari itu gua nggak napsu makan sama sekali biskuit yang gua bawa, havermut, kornet dan keju nggak gua sentuh sama sekali, untung gua dikasih supermi sama si Prima.

Prima, GP, Flo dan gua berangkat ke puncak Rinjani jam 00.25 wita, inilah yang bikin gua pengen ngebarengin mereka, soalnya mereka punya tujuan yang sama, bawa guide lagi, kan gua tinggal nebeng. He eh eh dasar anak - STAN pengennya gratis melulu. Lagi-lagi gua ketinggalan jauh sama mereka, jaraknya kira-kira 30 menit. Gua lupa waktu itu jam berapa gua sampe di Pelawangan Sembalun, - mungkin sekitar setengah empat lah atau jam empat. Per perjalanan ke puncak Rinjani pasir semua, nanjak terus, wah bener-bener deh. Rasanya nggak kenal bonus nih gunung. Perut gua mulai mual, tapi gua paksain coklat kue masuk ke perut gua, daripada nggak ada isinya, lumayan lah. Lama kelamaan jalan setapak berpasir itu mulai sulit diinjek. Tiap kali gua nginjek, gua keperosok lagi dan ampir jatoh ke jurang. Akhirnya gua jalan sambil tiarap, ngerayap kaya orang berenang menggapai-gapai batu statis atau rumput keras yang bisa dijambak, ah rasanya nggak kuat nih gua. Pala gua pusing ching. Gua istirahat, tiduran di pasir sambil minum, rasanya gua mau muntah nih.





Istirahat bentar dan mulai pagi, sinar merah mulai kelihatan tapi masih dingin banget dan suit-suit angin masih kencang kedengaran di kuping gua. Puncak Rinjani mulai kelihatan jelas, gua lihat si GP, Flo dan Prima turun dan papasan sama gua, mereka nggak naek sampe puncak karena mereka malam ini musti tidur di Senggigi Beach. Gua sendiri masih nyoba nerusin perjalanan sampe puncak. Kirakira 10 menit ditinggal mereka, gua muntah coklat yang gua makan sejak dari Pelawangan Sembalun tadi. Gua sedih kok badan gua jadi loyo gini sih, pala gua pusing. Ini semua gara-gara makanan yang gua makan di pos III itu. sok tau sih gua mau makan makanan yang nggak biasa gua makan, sok mau gizi tinggi tapi nggak mikirin selera dan akibatnya. Gua nyoba jalan lagi tapi sempoyongan. Di kanan dan kiri gua jurang terjal banget, sekali jatoh, mati dah gua. lebar jalan sekitar 60 cm/jalan setapak, dikirinya jurang 75 derajat dan dikanannya jurang 85 derajat, nggak ada pohon sama sekali, pasir semua, angin dan dingin. Gua perkirain kalo gua jalan normal, maka sekitar satu jam lah gua nyampe puncak, tapi dengan keadaan yang seperti ini bisa-bisa tinggal nama gua aja yang pulang ke Jakarta.

Dengan berat hati dan rasa kecewa yang sangat, gua putusin, gua musti turun sekarang. Gua pikir mungkin teman ada gunanya pada saat-saat seperti ini, bisa ngasih spirit. Sambil sedih, gua keluarin Banner Stapala. Banner gua taroh di atas pasir dan gua tindihin pake batu-batu kecil. Gua berdoa agak keras "Ya Tuhan sukseskanlah Stapala kami, sukseskanlah seluruh anggota Stapala dan sukseskanlah Pendakian Sporadis ini". Mata gua berkaca-kaca, doa inilah yang gua sebut setiap abis shalat Amin. Abis itu gua tereak sendirian "Hidup Stapala, Stapala Hei", suara itu bergaung di gunung Rinjani.





Banner gua tinggalin di sana dan gua mulai merosot turun dipasir pelan-pelan sambil mikir, gua mau ngomong apa nih ke anak-anak? Di tengah jalan gua sempet ketemu Prima dan dia ngedumel sama orang Prancis itu. Gua ngangguk-ngangguk aja karena masih sedih gagal sampe di puncak. Nggak lama, gua ditingglin lagi sama Prima karena kondisi gua, sedangkan Prima walaupun sebel tapi musti nemenin bule-bule itu.

Di Perjalanan menuju Segara Anak, gua berusaha nyari arbei dan dapet beberapa buah. Nggak ada pakis di gunung ini. Di tengah jalan gua ngeliat kulit sunkist yang sepertinya masih seger, gua gerogotin tuh kulit, enak - ching asem-asem sepet rasanya, tapi bikin badan gua jadi seger, sungguh. Aer udah menipis dan gua sampe di tenda jam 13.00 wita. Orang bule itu udah siap ninggalin gua dan mereka ngasih undangan makan malam ke gua di rumahnya di Menteng. Mereka pulang duluan lewat Bayan, mereka bilang mereka nggak mau ngganggu perjalanan gua soalnya mereka tau gua lebih seneng sendiri daripada rame-rame,... apa bener tuh? Semua kornet dan keju, gua kasihin ke Pak Min dan coklat ke Prima, gua tinggal punya coklat sedikit dan biskuit, dan kopi, dan gula lumayan lah buat pulang.

Jalan ke Segara ini ada tiga rute, pertama lewat Bayan, kedua lewat Sembalun dan ketiga lewat Torean. Gua tanya ke Pak Min, katanya rute yang Torean itu naeknya - dari Bayan juga, tapi gua nggak tanya lebih jauh lagi.

Gua tinggal sendirian di Segara Anak, gua ngambil - aer, masak kopi dan bikin supermie yang ditinggalin Prima. Gua kemas-kemas dan mulai ninggalin Segara Anak jam setengah dua wita. Sendiri lagi nih, Mr. Lonely ching. Kabut tebal mulai turun, sinar matahari nggak kelihatan





lagi, udara dan angin dingin mulai terasa lagi. Gua jalan cepet-cepet menuju Pelawangan Sembalun, ngos-ngosan. Di tengah jalan gua ngelihat orang pake kaos ijo tentara - dan pake celana abu-abu, nggak bawa apa-apa, persis seperti penduduk asli lah, tangannya ditaroh dibelakang, (pantat), jalannya pelan banget, konstan sambil ngangguk nganggukin badan/mengayun badan. Gua seneng, wah ada temen ngobrol nih. Gua kejar tuh orang, tapi setiap gua - kejar, gua ngos-ngosan dan berenti lagi. Gua kejar lagi udah ampir sampe tapi berenti lagi dan gua ngos-ngosan - lagi dan jaraknya makin jauh lagi, sedangkan tuh orang - tetep aja jalan konstan. Kabut makin tebal, orang itu hampir nggak kelihatan. Akhirnya gua putusin untuk jalan ngikutin irama dia tapi langkahnya agak gua lebarin, syukur deh jaraknya semakin mendekat. Jarak kedepan yang - terlihat jelas cuma sekitar 10 meter setelah itu nggak - kelihatan apa-apa lagi. Dipengkolan depan gua cariin tuh orang,... kok nggak ada lagi, aneh. Nggak lama setelah - itu kabut mulai hilang dan sinar matahari mulai kelihatan lagi. Gua jalan terus sambil mikir kemana tuh orang tadi yah?, gua jalan dengan memakai irama pelan konstan dengan ayunan badan kedepan persis seperti gaya tuh orang. Di perjalanan gua papasan sama penduduk yang mau mancing gua tanya ke mereka apa liat orang pake kaos ijo? mereka cuma geleng kepala aja. Setelah itu baru dah gua mikir yang gua lihat tadi itu orang apa jin sih? ah nggak tau lah kalo pun dia jin, pasti dia jin baik. Dengan cara jalan seperti itu gua nyampe di Pelawangan Sembalun tanpa istirahat, jalan konstan selama tiga jam, padahal kondisi gua lagi kaya tai gini, dan cuma makan supermie doang.

Dari Pelawangan Sembalun ini, gua bisa ngelihat desa Sembalun dan Puncak Rinjani. Gua istirahat sebentar





minum susu dan mulai jalan ke Sembalun. Di perjalanan ke Sembalun ini gua banyak merinding gara-gara suara kresek-kresek dari monyet yang sering ngagetin gua. Dari jauh gua ngeliat ada jembatan beton. Gua girang, girang banget, soalnya kata Arya, kalo eloe udah liat jembatan beton nah eloe ikutin aja tuh jembatan dan kalo jembatan itu udah berjumlah 42 maka berarti eloe udah sampe di Desa Sembalun. Cihuii nggak salah ambil jalan cing.

Hari udah gelap, senter udah gua nyalain, tapi bulan yang udah 100 persen bulet bukannya nambah seneng, malah bikin serem, iyakan, kalo di film horor, pastideh bulan-nya 100 persen bulet dan sedikit ditutupin awan. Nah begitulah wajah bulan saat itu persis kaya di film. Ngeri juga cing kalo inget itu, apalagi kalo pohon-pohon itu bentuknya aneh, ada yang rimbun, ada yang seperti tangan belum lagi suara cuit-cuit, sering banget dah merinding. Gua nggak tau jalan, patokan gua cuma ngikutin lintasan yang paling jelas dan tujuan gua ada di 40 derajat dari puncak Rinjani itu. Medannya 99 persen turun terus, kadang-kadang belok kiri, belok kanan dan nggak terasa jembatan yang gua itung jumlahnya udah lima belas.

Perut gua udah nggak mau diajak kompromi lagi, gua istirahat di jembatan 23. Kaki gua pegel banget dan jempol gua mati rasa. Gua masak kopi dan maksain makan biskuit dua biji. Gua jalan lagi. Kuda-kuda liar yang ngeliat gua pada lari ketakutan, gua seneng lihat itu, mereka bener-bener liar dan bebas, tapi kadang-kadang juga serem lagi kalo nengok kebelakang, sepertinya ada jin yang mau nangkap gua dari belakang atau tiba-tiba menghadang gua di depan, kadang-kadang ada batu berdiri tegak di tengah jalan, kadang-kadang ada tai kebo atau kuda di jalan





setapak, kadang lintasannya hilang dan gua musti nerobos alang-alang, kadang gua musti balik lagi karena salah - ngambil lintasan, kadang lintasannya lewat rumput gajah yang tingginya sekuping gua dan kalo lewat musti menyibakkan rumput itu.

Hitung-hitung jembatan, akhirnya gua sampe di Sembalun jam 08.55 wita ketika jembatan yang gua itung udah - sampe itungan ke 36, jadi bukan 42. Cihuii, gua kembali ketemu orang. Dari jauh gua lihat puncak Rinjani masih tegak "Nggak sembarang orang nyampe ke puncak gua" mungkin gitu kata Rinjani. Gua tidur di rumahnya Babinsa, - letaknya persis di pertigaan jalan yang menghubungkan - jalan ke Rinjani dan aspal alus, Rumahnya ada di kiri - gua persis di pojok. Sebelum gua tidur, gua cari nasi - dan dapet setelah jalan skitar lima menit. Gua banyak ngorol sama orang desa itu.

Desa Sembalun ini dan sebagian besar gunung itu udah ditanami bawang putih dan sebentar lagi mau dibikin sumur bor di hutan sebelah sana, lalu jembatan-jembatan megah dan mewah yang percuma itu (percuma, karena cuma jembatannya doang yang ada tapi jalannya masih setapak dan hutan di sana-sini) dan listrik yang terang benderang di desa terpencil ini, ini semua punya Bapak Pembangunan kita. Sebulan sekali beliau datang ngontrol pake Heli sambil - manen. Di rumah Bapak juga ada antena tinggi dan parabola. Banyak penduduk yang ikut nonton TV di sana. Oalah jadi ini toh.

Gua bangun pagi, nggak nyubuh tapi gua nekat mandi pagi sambil menggigil, biarin sebagai hukuman nggak nyampe puncak. Semalem tidur gua juga sering kebangun soalnya dinginya masuk ke dalam rumah cing. Hari itu badan gua rasanya tegap banget dan siap fight sama siapapun.





Di Sembalun ini bis nya dateng jam 10 atau jam 11 pagi, tapi karena gua mau ngejar ferry di Lembar, maka jam 08.05 gua pamit sama Babinsa di desaitu, bilang terima kasih, ninggalin banner dan barang serta makanan yang menurut gua cuma memberatkan gua. Gua pergi ke pasar - nyari kendaraan, eh nggak taunya kendaraannya hari itu nggak nginep di Sembalun yang berarti telat 3 atau 4 jam. Daripada jalan kaki belasan kilometer mendingan gua nyari tumpangan truk aja deh. Gua dapet truk, cihuii, gua langsung naek ke bak belakang, tapi ternyata jalannya - nggak jauh karena truk nya mau nyari pasir dulu. Sialan. Gua turun dan nunggu kendaraan lagi, dapet tumpangan hard top nya Sigit Soeharto yang lagi bikin sumur bor dan jalan di desa itu, plat nomornya "B", di sini banyak boil yang pake nomor polisi Jakarta. Lumayan banget nih. Di kanan dan kiri jalan banyak gua lewatin desa-desa. Hard top itu berenti lagi di jalan karena mereka mau nolongin temennya (truk) yang selip. Memang kondisi jalannya yaa ampun, gila. Setelah bilang makasih, gua jalan lagi, sendiri lagi, pake sandal jepit menikmati perjalanan dan nya nyi-nyanyi menghibur hati. Dibelakang gua denger ada suara boil, gua lambaikan tangan gua seperti kalo gua nyetop bis, Taft GT itu berenti, isi nya dua orang. Satu orang asing dari bank dunia yang ngedumel sama jalanan yang dibikin Sigit dan satu lagi drivernya, orang Mataram. Oh jadi gitu toh, gua makin tau lagi keadaan Indonesia - bagian Lombok.

Ngobrol dikit sama bule dan driver itu, lalu bilang thank you, gua di drop di Labuhan Lombok (Jaraknya kira-kira 2 1/2 jam dari Sembalun naek boil). Perjalanan gua sambung lagi pake bis ke Sweta, waktu itu jam 11.55 wita ongkos bis nya cenggoh. Setelah duduk selama 1 1/2 jam gua udah sampe di Sweta. Gua beli lagi karcis terusan





ke Surabaya, full AC harganya 13 ribu perak. Dari Sweta gua beli karcis seceng buat ke Pelabuhan Lembar, harga - karcis udah termasuk peron. Jarak Sweta-Lembar sebenarnya nggak gitu jauh, tapi memang ongkos pengangkutan di Lombok lebih mahal daripada di Jawa. Yang murah di Mataram cuma makanan, terutama makanan hasil dari sektor pertanian. Di Sembalun, harga sepiring nasi pake sayur kacang tolo harganya cepe, pisang ambon gede tiga biji juga cepe, cuma aja karena mereka tau gua dari Jawa yah harganya di ketok dah.

Setelah makan besar dan bengong dikit di ferry selama empat jam sampelah gua di Padang Bai. Disana udah menunggu bis yang mau ngangkut gua ke Surabaya, tinggal naek dikasih makan dan tidur. Ketika bangun gua udah sampe di daerah deket Malang, gua turun dan ganti bis yang jurusan Malang dan naek Matarmaja ke Jakarta, ongkosnya Rp10.100,-
Udah cing.

Saran-saran

1. Jadwal ferry di Padang Bai dan Lembar setiap hari cuma dua kali, jam 07.00 dan jam 14.00 wita. Jadwal kereta di Surabaya dan Malang juga sebaiknya di ketahui. Peng etahuan ini bisa membantu eloe pada saat pengaturan - rute perjalanan.
2. Kalo mau, cobalah naek dari Sembalun dan pulang lewat Bayan, soalnya rata-rata pendaki Mataram pake jalur ini. Alasan laennya di Bayan kendaraannya lebih terjamin dan banyak warung. Kalo turun di Sembalun - bis Damri nya sendiri baru berangkat jam 10 atau 11 - sedangkan kita musti mengejar jadwal ferry, resiko nya nginep di Lembar ching.



3. Kalo mau naek ke puncak, dirikanlah tenda di Pelawangan Sembalun, lebih deket ke puncak. Tanda-tanda eloe udah sampe di Pelawangan Sembalun adalah, adanya per-tigaan, yang satu naek ke puncak Rinjani dan dua lagi menurun ke Sembalun dan Segara Anak. Hanya saja sumber aer nya gua nggak tau dimana, tapi ada.
4. Kalo eloe neek sendirian, bawa deh peta kontur atau -peta yang bisa nunjukin eloe dimana musti bikin tenda, dimana sumber aer dan sebagainya. Jadi nggak perlu ce-mas lagi tentang medan Rinjani.
5. Bawalah copy laporan ini atau resumanya, mudah-mudahan perjalanan eloe bisa sukses.

Penutup

Di Stasiun Malang gua duduk sendiri, ngerokok dan ransel kotor ada di kanan gua, barusan gua udah cuci muka cuma aja belum cukur kumis dan jenggot sehingga mungkin muka gua kelihatan agak kasar. Gua sekarang jadi agak pendiam, perjalanan dari Rinjani ini udah mendidik gua supaya tidak buang sampah sembarangan, perjalanan ini gua rasakan sangat kejam dan keras. Selama perjalanan, gua selalu ketemu sama orang-orang egoist, yang mau menang sendiri, kasar, jorok, ngeludah sembarangan dan juga ketemu sama rakyat kecil yang selalu prihatin, gua udah lihat sisi lain pelosok Indonesia.

Di seberang rel sana gua lihat segerombol anak SMA pecicilan sok jagoan, gua cuma senyum doang, mikir....

